
Forderungen der studentischen Vollversammlung vom 03.06.2025  
 
 
Wir fordern: ​ ​ ​  
​ ​ ​  

1. Die vollständige Rücknahme der Erhöhung des Semesterbeitrags um knapp 100 € 
und eine langfristige Senkung zur finanziellen Entlastung Studierender.​ ​
​ ​ ​  

Bevor Studierende weiter belastet werden, sind alternative Finanzierungsquellen 
offenzulegen und auszuschöpfen. Wir fordern auf Bundesebene eine gerechte und 
nachhaltige Finanzierung zentraler Leistungen wie des Semestertickets und der 
Verwaltungskosten. Gleichzeitig müssen Landeszuschüsse an die Studierendenwerke 
erhöht werden, um den steigenden Lebenshaltungskosten entgegenzuwirken und eine 
bezahlbare, qualitativ hochwertige Grundversorgung in Mensen und Wohnheimen zu 
sichern. ​
Die Kürzungspolitik darf nicht auf dem Rücken derer ausgetragen werden, die ohnehin unter 
prekären Bedingungen leben – sei es als Studierende oder als Beschäftigte an den 
Hochschulen. Wir fordern ein Ende prekärer Beschäftigung, faire Löhne und unbefristete 
Verträge – gute Bildung braucht gute Arbeitsbedingungen. ​
Zur Finanzierung dieser Maßnahmen fordern wir eine umfassende, sozialgerechte 
Steuerpolitik. Die Wiedereinführung einer Vermögenssteuer für Superreiche ist ein längst 
überfälliger Schritt, um Bildung, soziale Teilhabe und öffentliche Infrastruktur solidarisch zu 
finanzieren. Studieren darf kein Luxusgut sein – Bildung muss eine öffentliche Aufgabe und 
allen zugänglich sein. ​ ​ ​  

english:  
 
1. the complete cancellation of the semester fee increase of almost €100 and a 
long-term reduction to ease the financial burden on students.​ 
​ ​ ​ ​  
Before students are further charged, alternative sources of funding must be disclosed and 
utilised. At the federal level, we are calling for fair and sustainable funding of key services 
such as the semester ticket and administrative costs. At the same time, state subsidies to 
student services organisations must be increased in order to counteract the rising cost of 
living and ensure affordable, high-quality basic services in canteens and student 
accommodation.  
The policy of financial cuts must not be carried out on the shoulders of those who are 
already living in precarious conditions - whether as students or as employees at universities. 
We demand an end to precarious employment, fair wages and permanent contracts - good 
education needs good working conditions.  
To finance these measures, we are calling for a comprehensive, socially fair tax policy. The 
reintroduction of a wealth tax for the super-rich is a long overdue step towards financing 
education, social participation and public infrastructure in a spirit of solidarity. Studying must 
not be a luxury good - education must be a public task and accessible to all.  
 
—------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 



2. Echte Mitbestimmung und Transparenz für die Studierendenschaft bei allen 
Entscheidungen über Beitragsveränderungen, sowie die Offenlegung von 
Kooperationen mit Rüstungsunternehmen.  

Als Hauptbetroffene müssen Studierende bei allen Entscheidungen über die Verwendung 
und Veränderung ihrer Beiträge umfassend informiert und unmittelbar mitbestimmen können 
– auf Bundes- und Landesebene sowie in universitären Gremien. Es darf keine 
Beitragsanpassung ohne die ausdrückliche Zustimmung der Studierendenschaft geben. 
Dazu braucht es strukturelle Veränderungen: Studentische Komitees mit echter 
Entscheidungskompetenz und regelmäßige studentische Vollversammlungen müssen 
etabliert und gestärkt werden, um die Partizipation aller Studierenden zu fördern. 
Transparenz soll sich nicht nur auf finanzielle Entscheidungen beschränken. Wir fordern 
volle Offenlegung aller Kooperationen der Hochschulen mit externen Akteuren, 
insbesondere mit Rüstungsunternehmen und Großkonzernen, die aktiv zur Ausbeutung von 
Mensch und Umwelt beitragen. ​  
​ ​ ​ ​ ​  
 
english: 

2. Genuine participation and transparency for the student body in all decisions on 
changes to contributions, as well as the disclosure of cooperations with defence 
companies.  

As the main stakeholders, students must be fully informed and have a direct say in all 
decisions regarding the use and change of their fees - at federal and state level as well as in 
university committees. There must be no adjustment of fees without the express consent of 
the student body. This requires structural changes: Student committees with genuine 
decision-making powers and regular student plenary meetings must be established and 
strengthened in order to promote the participation of all students. Transparency should not 
be limited to financial decisions. We demand full disclosure of all university cooperations with 
external actors, especially with defence companies and large corporations that actively 
contribute to the exploitation of people and the environment. 

—------------------------------------------------------------------------------------------------------------------​
​ ​ ​  

3. Die konkrete Umsetzung von Bildungsgerechtigkeit und sozialer Chancengleichheit 
an der Universität 

Wie im Koalitionsvertrag der Bremer Bürgerschaft festgehalten, braucht es 
ernstzunehmende „Maßnahmen zur Verbesserung der sozialen Lage Studierender“ 
(Koalitionsvertrag für die 21. Wahlperiode der Bremischen Bürgerschaft 2023, S. 77). Wir 
fordern, dass sich die Landesregierung mit konkreten Maßnahmen für Bildungsgerechtigkeit 
einsetzt. Auch der im Leitbild der Universität verankerte Wert der Chancengleichheit muss 
konkret in Bezug auf soziale Gerechtigkeit, finanzielle Entlastung und solidarisches Handeln 
umgesetzt werden.​
Dazu gehört eine Entzerrung und qualitative Verbesserung praxisbezogener Studienanteile, 
um allen Studierenden eine faire und lernförderliche Teilnahme zu ermöglichen.​
Auch muss die Universität ihrer Verantwortung als Arbeitgeberin gerecht werden: 



Tarifverträge müssen konsequent eingehalten und faire Arbeitsbedingungen sichergestellt 
werden, besonders für studentische Beschäftigte und wissenschaftliche Hilfskräfte.​
Zudem fordern wir die Erhöhung des BAföG-Satzes auf ein existenzsicherndes Niveau 
sowie eine grundlegende Reform, die die Beantragung einfacher, schneller und weniger 
bürokratisch macht. Ein solidarisches Hochschulsystem darf niemanden ausgrenzen – erst 
recht nicht durch finanzielle Hürden oder einen unübersichtlichen Förderprozess.​
Wir rufen alle Organe der Universität dazu auf, sich aktiv mit den Studierenden zu 
solidarisieren und die soziale Frage als zentrale Herausforderung der Hochschulentwicklung 
zu begreifen.  

 
english:  
 
 
3. the concrete implementation of educational equity and equal social opportunities at 
the university 
 
As stated in the coalition agreement of the Bremen Parliament, serious ‘measures are 
needed to improve the social situation of students’ (Coalition agreement for the 21st 
electoral term of the Bremen Parliament 2023, p. 77). We demand that the state government 
take concrete measures to promote educational equality. The value of equal opportunities 
enshrined in the university's mission statement must also be implemented in terms of social 
justice, financial relief and solidarity. 
This includes equalising and improving the quality of practical study components in order to 
enable all students to participate fairly and in a way that is conducive to learning. 
The university must also fulfil its responsibility as an employer: Collective labour agreements 
must be consistently adhered to and fair working conditions ensured, especially for student 
employees and research assistants. 
We are also calling for the BAföG rate to be increased to a level that ensures a living wage 
and for a fundamental reform that makes the application process easier, faster and less 
bureaucratic. A university system based on solidarity must not marginalise anyone - 
especially not through financial barriers or a confusing funding process. 
We call on all university bodies to actively show solidarity with the students and to recognise 
the social issue as a central challenge for university development.  
 
 
 
 


